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令和５年第３回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和５年３月２０日(金) 

場所 水俣市役所２階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 堀  浄信   委員 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

榮永 哲久   教育課学校教育室長 

草野 徹也   教育課生涯学習室長 

田畑 和彦   教育課学校給食センター所長 

森  安広   教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

森山 結    教育課学校教育室主事 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午前９時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 議第８号及び協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① ３月議会について 学校教育室 

 ② 水俣市職員のハラスメント等の防止に関する規程の制定について 学校教育室 

 ③ 水俣市職員身分証明書規程の制定について 学校教育室 

 ④ 水俣市学校給食費補助金交付要綱の一部を改正する要綱の制定に

ついて 

学校給食セン

ター 

 ⑤ 新型コロナウイルス感染症対策水俣市学校給食会計補助金交付要

綱の一部を改正する要綱の制定について 

学校給食セン

ター 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 
① 水俣市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則の制定につい

て 
学校教育室 
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② 水俣市スクールバスドライブレコーダーの設置及び管理に関する

要綱の一部を改正する要綱の制定について 
学校教育室 

 
③ 水俣市立小・中学校文書取扱規程の一部を改正する規程の制定に

ついて 
学校教育室 

 
④ 水俣市立小中学校ネットワーク規程の一部を改正する規程の制定

について 
学校教育室 

 
⑤ 松本眞一同朋奨学金給付事業実施要綱の一部を改正する要綱の制

定について 
学校教育室 

 
⑥ 水俣市社会教育施設条例施行規則の一部を改正する規則の制定に

ついて 
生涯学習室 

 ⑦ 令和５年度教育委員会後援承認に係る臨時代理について 生涯学習室 

 ⑧ 水俣市文化財保護審議会委員の委嘱について 生涯学習室 

   

２） 協議事項  

 ① 令和５年度水俣市教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 教職員の勤務時間について 学校教育室 

２） 令和４年度末、令和５年度初めの教育委員出席行事について 学校教育室 

３） 令和５年４月の行事予定について 学校教育室 

   

 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 議第８号及び協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

榮永 哲久   

学校教育室長 

個人情報等を含むため、議第８号及び協議第２号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 皆さんこんにちは。 

今年度も残すところあと２週間を切り、人事異動、年度末の整理とあわた

だしくなってきました。 

中学校の卒業式は、お世話になりました。卒業式で、何か気づかれたこと

があれば、後からでも教えていただければと思います。 

また、２３日の小学校の卒業式は大変お世話になります。なお、マスク着
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用について、小中学校は、３月３１日までは、現行どおりとなりますので、

式中は、着用していただき、壇上で告辞を読まれる時だけ外していただきま

すようお願いします。 

今回は、２点報告します。１点目は、４月からの学校でのマスク着用につ

いてです。 

新聞等でご存じのことと思いますが、文科省から新学期からの学校教育活

動に当たっては、「マスクの着用を求めないことを基本とする」との方針が

示されました。県教育委員会から３月１７日付で通知があり、私も先ほど見

たところでしっかりとは読んでいませんが、当然水俣もこれに倣っていきた

いと思います。 

ただし、入学式については、ほぼ卒業式並みにしようとすでに校長会と申

し合わせています。若干違うところは、来賓、保護者のマスク着用について

は、個人の判断としました。また、式中の斉唱については、マスク着用を促

すにとどめることにしました。従って、教育委員の皆様も含め入学式の教育

委員会告辞のために出席いただく方のマスク着用については、個人の判断と

しますのでよろしくお願いします。 

２点目は、令和６年度県立高校入試についてです。 

芦北教育事務所を通じて高校教育課から新型コロナウイルス感染症が５類

へ移行する予定であることを踏まえ、後期選抜の本試験から追試験までの期

間を短縮し、従来どおりの日程で、前期選抜を２月初旬頃、後期選抜を３月

上旬頃に実施する方向で、調整・検討しているとの連絡がありました。 

来年度の中学校卒業式については、３月３日（日）に決定したところです

が、見直さないといけません。 

なお、正式決定は、これまで同様６月となりますので、決定後、正式に通

知がある予定です。 

最後に教職員人事異動について、本日が本人内示日となっております。公

表は、新聞発表後に行います。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 中学校卒業式の日程について、今年度は、１週間早めた結果、３年生の教

育課程を終わらせるのにぎりぎりだったと聞いていますので、従来通りの日

程の方がいいのかなと思いました。 

小島 泰治教育長  中学校は、３月上旬に卒業式ということで次年度の教育課程を組み、土曜

授業も廃止しましたので、本日配布した次年度の年間行事予定表にも記載の

とおり、中学校の二学期開始日については、８月２５日開始としています

が、卒業式が元に戻るのなら、小学校に合わせて８月２９日にすることもで

きると思います。ただ、給食関係など令和５年度の予算も確定しております

ので、令和６年度からの再調整になるかもしれません。 

平尾 雅述委員  春休みが長くなったので、街に出て遊んでいる子供が多いようですが、時

間がもったいないなと思います。高校に入学するまで１か月以上あるので、

その間、ボランティアなどやればまだいいのですが。 

小島 泰治教育長  確かに、１か月以上あれば気は緩むと思います。各中学校には見守りを行

うように指導してはいます。 

  

  

２）各課報告  

報告第１号 ３月議会について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 
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小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

本田 恵津子委員  令和５年度予算の小学校管理費及び中学校管理費について、電気代が増え

ているとのことですが、これは電気代の高騰分によるものですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 使用量は変更ありませんが、やはり高騰分で予算が増えています。小学校

管理費については、それに加え特別教育支援員の増員分も加わっています。 

平尾 雅述委員  電気代について、必要な分の使用料は仕方ないと思いますが、消し忘れな

どがないように節電を徹底するとか、節水もそうですがＳＤＧｓにつながる

部分もあるし、ただ電気代が上がっているからしょうがないではなく、そこ

を減らしていくための意識も欲しいところです。 

 それと、教職員の働き方改革について、ただ勤務時間を減らすことだけで

はなく、先生と子供の関係性も考えながら、空いた時間で分からない部分を

教えるなど、その辺も考慮しながら考えていく必要があると思います。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 教育委員会としましては、３月議会において、働き方改革による取組に

よって、状況はおおむね改善傾向にあることと、今後、中学校部活動の地域

移行が進むことにより教職員の負担が軽減し、子供たちと向き合う時間の確

保が図られることについて、答弁を行いました。 

山田 誠次委員  電気代の財源について、保育園の場合は部屋数や部屋の広さではなく児童

数に応じて交付金が算定されますが、学校関係はどうですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 学校関係は全て一般財源で措置しています。学校の屋根に設置している太

陽光発電の売電も行っていますが、それだけでは高騰分には追い付かない状

況ですので、環境省の補助金なども見ながら、今後の対応を検討していきた

いと思います。 

  

報告第２号 水俣市職員のハラスメント等の防止に関する規程の制定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第３号 水俣市職員身分証明書規程の制定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第４号 水俣市学校給食費補助金交付要綱の一部を改正する要綱の制定について 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

（配布資料をもとに説明） 

学校給食センター 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 現在、月額１，０００円の補助がありますが、物価高騰の折、給食費の月

額は、小学校が４，２００円、中学校が４，９００円になっていると思いま

す。令和５年度は、値上げせずに今までの質と量を確保することはできます



5 

か。 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

給食センターでは、前年度からの一食当たりの食材費の比較を行っていま

す。それによると、１月と２月の食材費は、昨年比で２０％の増額となって

おり、先が見通せない状況です。令和５年度分については、前年度繰越金で

増嵩分を何とか対応できると思われますが、令和６年度からの分をどうする

かというところです。今後、さらに物価が上昇していくようであれば、考え

直すことも出てくると思われます。とりあえず、今年度の決算額が出てから

検討します。 

平尾 雅述委員 先日の熊日新聞の記事に、他自治体における給食費無料化について掲載さ

れていました。保護者とすればありがたい話ですが、水俣市としては、現在

１食あたり３００円以内で提供できている給食を、食材費の高騰分を考慮し

つつ、今後も質を落とさずに提供していくためには、値上げは避けられない

と思います。いきなりの値上げは難しいと思われますので、保護者に対して

は、今後、少しずつ丁寧に説明していく必要があると思います。 

  

報告第５号 新型コロナウイルス感染症対策水俣市学校給食会計補助金交付要綱の一部

を改正する要綱の制定について 

田畑 和彦   

学校給食センター

所長 

（配布資料をもとに説明） 

学校給食センター 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 水俣市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第２号 水俣市スクールバスドライブレコーダーの設置及び管理に関する要綱の一

部を改正する要綱の制定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 
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【採決】 承認 

  

議第３号 水俣市立小・中学校文書取扱規程の一部を改正する規程の制定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第４号 水俣市立小中学校ネットワーク規程の一部を改正する規程の制定について

について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第５号 松本眞一同朋奨学金給付事業実施要綱の一部を改正する要綱の制定につい

て 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員  これは、給付型の奨学金に関することですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 はい。これまで、２年生でも対象になるのかとのお問い合わせもありまし

たので、誤解が生じないように改正を行いました。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第６号 水俣市社会教育施設条例施行規則の一部を改正する規則の制定について 

草野 徹也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 
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各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第７号 令和５年度教育委員会後援承認に係る臨時代理について 

草野 徹也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第８号 水俣市文化財保護審議会委員の委嘱について 

草野 徹也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

 ≪非公開≫ 

  

協議第１号 令和５年度水俣市教育委員会定例会の開催日程について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 各委員におかれましては、日程調整をよろしくお願いします。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

森  安広   

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① ２月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② ２月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

  

４ その他  

１） 教職員の勤務時間について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

山田 誠次委員  この超過勤務調べの表には、教頭先生や校長先生も含まれていますか。 

小島 泰治教育長  学校に残って勤務している時間として、教頭や校長も対象として調査され

ています。 
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２） 令和４年度末、令和５年度初めの教育委員出席行事について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

３） 令和５年４月の行事予定について 

森  安広   

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

４） その他 

小島 泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何かありますか。 

山田 誠次委員  水俣市の公式ラインで文化財の件が発信されていましたが、非常に素晴ら

しいことだと思います。 

小島 泰治教育長  文化財保存活用地域計画が完成するまでの間にも、できることはやってい

きたいと思います。 

本田 恵津子委員 久木野地域で発掘作業が行われていることなど、先ほどのラインで知るこ

とができました。市民の皆さんも、こういう情報発信がなければ知ることは

できないと思いますので、よかったなと思います。 

  

閉会宣言 午前１１時１５分 

 


